

Las nuevas tarifas del Ferrocarril al Pacífico

Hemos visto en la prensa diaria que se están elaborando nuevas tarifas para el Ferrocarril al Pacífico; que intervienen en ese trabajo además de los Jefes del Ferrocarril los señores Sáenz y Merz de la Contaduría Mayor.

No sabemos con base en que principio se va a desarrollar ese plan de tarifas, pero estamos seguros de que dada la competencia de los señores encargados de hacerlo, será bajo la más perfecta técnica de tarifas ferrocarrileras que se solucionará ese aspecto de nuestra gran Empresa Nacional, en que por lo general ha regido el «ojo de buen cubero».

Buena cuenta nos damos de que estará por demás el querer llevar luces allí donde sobran los soles; no obstante deseamos dejar constancia de algunas deficiencias que le conocemos a la tarifa actual, no vaya a suceder que por razón más o razón menos queden esos renglones en la misma condición en que se encuentran.

Maderas.—Exáminese la historia de fletes de este artículo y se verá que ha representado siempre uno de los mejores filones del ferrocarril. El negocio ha decaído y consecuentemente su producto en fletes también ha bajado; en 1931 apenas si pudo producir la tercera parte de lo que rindió en 1929.

Bien, este ramo no ha merecido estudio de parte de nadie de la Empresa, no ha logrado gozar del más pequeño favor en esta época de desastre para el negocio. Es de los que pagan más caro

de los productos netamente del país, a base de no ser de consumo alimenticio; se le ha tenido siempre como artículo de lujo y se ha olvidado que representa una necesidad de la vida misma, la vivienda. Después hay que pensar en ayudar a un negocio que da trabajo y vida a miles de costarricenses y que compite con artículos de importación, lo que significa riqueza que se nos queda en el país.

Interpretación.—Hay en la tarifa graves errores de concepto que talvez hayan traído inconvenientes o perjuicios que ahora pueden evitarse. Estos errores los vemos en la calificación de los artículos, por ejemplo:

El azúcar y el dulce se hallan catalogados como productos de la Agricultura Nacional; no discutimos esto, bien están allí por más que no son un producto directo de la agricultura, necesitan laboreo, casi son industriales, pero deben tenerse como están, agrícolas.

El tabaco, la madera, la leña y el carbón se tienen como productos de la industria y eso no debe ser así; si aquellos se catalogan entre los productos de la agricultura éstos con mucha más razón. Que se tengan como productos industriales los cigarrillos, puros, los muebles, puertas, ventanas, etc., pero no las materias primas de estas industrias.

Hasta aquí nuestra pequeña intromisión, si acertamos magnífico, si no, lo sentimos.

Impresiones del Ferrocarril al Pacífico

Accidentalmente estuvimos por la Estación Central del Ferrocarril al Pacífico. Allí nos encontramos con nuestro viejo amigo el caballero don Claudio Sáenz Mata, actual Jefe de los Talleres, con quien hablamos sobre distintos tópicos del Ferrocarril. Entre otras cosas y a propósito de las publicaciones que ha hecho don Francisco Conejo nos decía que él, Sáenz, había tenido recargado a sus funciones el Aserradero en Puntarenas, durante corto tiempo y en la Administración pasada y que puede asegurar que nunca supo de ninguna irregularidad en aquella dependencia en tiempos anteriores, ni oficialmente ni de oídos, que por su parte en lo que toca a su tiempo lo tiene sin cuidado cualquiera investigación que se haga.

El señor Sáenz, trabajador anónimo que ha sabido dar siempre todo su esfuerzo y preparación a los cargos que se le han encomendado, no gusta de la publicidad; así nos lo manifestó brevemente, quiere vivir alejado de esa intriga constante y perturbadora que sólo sirve para entorpecer las labores de quienes como él ponen todo su empeño en rendir eficiencia en su trabajo. Tiene 29 años de trabajar en el Ferrocarril y ha visto desfilar por aquella Empresa a muchos jefes, habiendo sabido identificarse con la mayor parte de ellos. Recuerda que fue en tiempo de la Superintendencia de don Francisco Salgado que tuvo a su cuidado el Aserradero: él es buena prueba de que aquello marchó satisfactoriamente. Cree que aquella Empresa se halla ahora en manos capaces de llevarla a un éxito absoluto, que hay hombre en casa y empeños muy loables a favor de tan grandes intereses como representa la Empresa para la Nación.

Nosotros nos sentimos igualmente impresionados acerca de como se trabaja allí. Don León ha sabido impulsar y disciplinar aquella importante Dependencia de Fomento; ha transmitido a la nueva organización todo su dinamismo y su talento; los nuevos empleados se sienten impulsados por el alto espíritu de la nueva Administración y trabajan con empeño y eficiencia.

Aquello se ha convertido en un templo del trabajo y pronto veremos el resurgimiento de lo que en otro tiempo fue un elegante blanco para el país.

Lista de los números premiados de la lotería nacional del Asilo Chapuí en el sorteo de ayer.

1018	500	4143....	100
1051....	100	4271....	100
1076....	100	4281....	100
1138....	100	4316....	100
1320....	100	4334....	100
1439....	100	4432....	100
1512....	100	4454....	100
1549.....	50	4475....	100
1550.....	50	4493....	100
1551.....	50	4566....	200
1552.....	50	4574....	100
1553.....	50	4618.....	100
1554....	4.000	4619.....	100
1555.....	50	4620.....	100
1556.....	50	4621.....	100
1557.....	50	4622.....	100
1558.....	50	4623.....	20,000
1559.....	50	4624.....	100
1632....	200	4625.....	100
1705....	200	4626.....	100
1738....	100	4627.....	100
1890....	100	4628.....	100
1929....	200	4650....	100
1934....	100	4668....	100
2000....	100	4804....	100
2071....	100	4821....	100
2103....	100	4872....	100
2123....	100	4898....	100
2135....	200	4901....	100
2163....	200	4978....	100
2214....	100	5091....	100
2221....	200	5126....	100
2240....	100	5149....	100
2259....	100	5187....	100
2329....	100	5213....	100
2423....	200	5226....	500
2519....	100	5232....	100
2536....	200	5243....	200
2593....	100	5261....	100
2594....	200	5425....	100
2740....	100	5478....	100
2753....	100	5493....	100
2789....	100	5546....	100
2800....	100	5591....	100
2957....	100	5614....	100
3029....	100	5652....	100
3165....	100	5710.....	1,000
3230....	100	5736....	100
3268....	500	5750....	100
3490....	100	5774....	100
3564....	100	5935....	100
3572....	200		
3597....	200		
3608....	100		
3623....	100		
3764....	100		
3820....	100		
3838....	100		
3857....	100		
3918....	500		
3966....	100		
3978....	100		
4019....	100		
4069....	200		
4100....	100		
4112....	100		
4131....	100		
4137....	100		

Las 99 aproximaciones a la centena del primer premio, de ₡ 20.00 cada uno, han correspondido a los números 4601 a 4622 y 4624 a 4700. Además, 49 premios de ₡ 80.00 cada uno a todos los números terminados en 23, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de ₡ 40.00 cada uno a todos los números terminados en 3, a excepción de los terminados en 23.

Busque la lista de la Lotería de Panamá en la 4ª página.

El Match de ayer Alajuelense 2 - Buenos Aires 0

Sección Deportiva a cargo de (Refere)

En un partido interesantísimo el Alajuelense venció hoy en el Estadio al Buenos Aires por 2 tantos a 0. Ambos equipos jugaron con empuje y tazon, pero luego el poderoso Alajuelense obligó al Buenos Aires a trabajar

ardorosamente. Ambos tantos los anotó Morera, uno en el primer tiempo y el otro en el segundo.

Los equipos fueron estruendosamente aplaudidos por su técnica y por su juego emocionante.

Debut de José Bohr

Anteayer en el Teatro Nacional debutó el cantante José Bohr. La concurrencia fue regular debido a la mala situación del país.

Para cualquier fiesta social no olvide que esta su casa puede preparar lo necesario en el término de la distancia. Nuestra larga experiencia en repostería es para dejar satisfecho al cliente más exigente.

FABRICA DE QUEQUES Y HELADOS

MAUD CURLING : Teléfono 3262

Exquisitas Cenas en el Salón Central

Visite al Salón Central frente al "Bazar La Casa" o el Salón Curling, en los bajos del Teatro Raventós, donde encontrará el mejor servicio de helados, té, café y chocolate. Todo muy bien elaborado.

Taller de Galvanoplastia

TELEFONO 3812 — APARTADO 892

UNICO EN EL PAIS.—Este Taller es el verdadero ahorro de su dinero, pues sus objetos deteriorados volverán a ser nuevos por un precio realmente ridículo, Ud. quedará atendido caprichosamente con cualquiera de los metales que Ud. desee: como Niquelado, Plateado, Cobreado, Bronceado, Estañado, etc.
ANGEL PASTOR MENA C.

TRABAJO Y ECONOMIA

La crisis económica de Costa Rica

Los pueblos mueren cuando antes dejan morir sus riquezas, o torpes no saben buscarlas.

Todos los sentimos cada vez más con mayor intensidad; el Gobierno, el comercio, el pueblo en general. Por todas partes asoma el espectro de la miseria. El gobierno no ha podido cumplir con el deber primordial de pagar a sus colaboradores en los servicios públicos y ha pretendido solucionar la dificultad tomando prestadas cuantiosas sumas, con lo cual está transformando a Costa Rica en un país de esclavos. El comercio ha visto disminuir sus ganancias de modo alarmante y está, en gran parte, al borde de la ruina; en la mayoría de los hogares se siente gran malestar. Hay muchos hombres sin trabajo y comienza a faltar el pan de cada día.

Por otra parte, parece que todos se esfuerzan en agravar el mal y tratan de acelerar, deliberadamente, la bancarrota final. El gobierno sigue fabricando alcohol y las tabernas se ven llenas de hombres ebrios, aún en los días de trabajo; los empresarios de cine dan dos y tres funciones diarias y sus teatros se llenan de gentes que ahí entregan lo que podría servir para alimentar a sus familias. A esta especulación inícuca se han dedicado también muchos clérigos católicos.

Los salones de baile en donde se explota el vicio, se multiplican cada día. El pueblo hambriento gasta sus últimos ahorros en demoler y construir suntuosos templos, llenarlos de altares e imágenes costosísimas, celebrar turnos y funciones y disparar bombetas como locos, y en todo esto se gastan miles y miles y miles de colones...

Qué está pasando? Indudablemente la gente está enloquecida. Este es uno de los síntomas precursores de la decadencia, de la disolución y de la muerte. *Quod Deus vult perdere dementat prius...*

Pocos se han dado cuenta de que los medios de solucionar la crisis económica de un país no pueden ser distintos de los que servirían para resolver la de una familia: la economía, la cooperación de todos en beneficio de todos y sobre todo, el aumentar la potencia productiva, creando la riqueza por medio de la industria o extrayéndola de la tierra.

En Costa Rica, país privilegiado, desde todo punto de vista, no debía hablarse de crisis.

Las riquezas de nuestro suelo son inmensas e inagotables. Conviene no seguir las entregando, torpemente, a quienes después se volverán nuestros amos. La riqueza oculta de nuestras aguas valdrá, dentro de poco tiempo, aplicada al desarrollo de la industria y la agricultura, «más de cuatrocientos millones de colones por año». Por esto es deber de todo buen costarricense el procurar, desde ahora, que esta enorme riqueza sea de Costa Rica.

Tan sencillo como sería el crear diez grandes industrias: de papel, vidrio, conservas, etc., etc., repartidas en toda la Nación y que no solamente abastecieran al mercado nacional, sino que exportaran con convenios comerciales especiales al resto de Centro América, huérfana también de estas industrias como nosotros. Tan fácil como podría ser crear diez granjas agrícolas en nuestros terrenos incultos todavía, que abastecieran el mercado nacional hoy necesitado de importar productos, tan sencillos de producir, como los granos y la carne de nuestro consumo cotidiano.

Fijemos ahora nuestra atención en uno solo de los productos de nuestra tierra, el café. Las sesenta o setenta mil manzanas cultivadas de café producen, a razón de unas cinco o seis fanegas por manzana, como promedio, unos trescientos o cuatrocientos mil sacos con un valor aproximado de unos treinta a cuarenta millones de colones. Este producto puede triplicarse y cuadruplicarse. En la Escuela Nacional de Agricultura se produjo el año antepasado una cosecha de más de veinte fanegas por manzana; en el pasado la cosecha fue cerca de cincuenta y en este año la cosecha, a medio coger, será probablemente muy poco menor. Esto no son teorías, son hechos. Ahí están los cafetales y puede verlos quien quiera. Lo que ahí se hace pueden hacerlo todos los que tienen plantaciones de café. Lo que se necesita es propaganda y buena voluntad. Yo le sugeriría al señor Ministro de Fomento que invistiera a los ocho Ingenieros Agrónomos que saldrán graduados de la Escuela este año, con el carácter de Conferencistas Agrícolas del Estado, con la misión especial de enseñar en todo el país los métodos para

Pasaportes

Fermín Rojas, C. R. para Nicaragua.
Enrique Guevara Artavia, C. R. para Estados Unidos de A.
Evangelista Cascante, C. R. para Panamá.
Fausto Calderón Coto, C. R. para Estados Unidos de A.

VISACIONES

Bernardo S. Crespo Calvo, Español, para E. U. de A.
Delfín Ladrón de Guevara, Panameño para Panamá.
Roberto González y señora, Colombianos, para Colombia.
George Román e hijo, británico, para Jamaica.

La gente chic se distingue por su elegancia!



Vístase en la Sastrería de **JAIME GRANT**
100 v. al E. del Teatro América

elegir el promedio del producto de los cafetales a veinte fanegas por manzana. Esto es perfectamente posible y ellos realizarían este progreso, si el gobierno y los particulares cooperaran debidamente, en el término de dos años. Cuando esto se realice la riqueza pública aumentará en unos noventa millones de colones por año, las enormes deudas del Estado podrán pagarse rápidamente con los productos de nuestra tierra y la crisis será desconocida entre nosotros.

Todo esto, dirán muchos, son utopías. Pero yo sé, y los alumnos de nuestra Escuela también lo saben, que estas son cosas realizables.

ENRIQUE JIMÉNEZ NÚÑEZ
(Tomado de *Labor*, enero 26 de 1931).

Hoy lunes tendrá lugar una Misa de Novenario a las 7 horas y un Via Crucis a la 1 p. m. en la Capilla del Hospicio de Incurables en alivio y descanso del alma de

José María González Rivera

(q. de D. g.)

Su viuda Dolores Castro v. de González, sus hijos José María González (ausente), Víctor Manuel y Guillermo González Castro y demás familia agradecen su asistencia a estos actos, lo mismo las ofrendas florales y manifestaciones de pesar.

San José, 11 de Julio de 1932.

Guerra contra los perros

De nuestros canjes encontramos en "El Heraldo de Sonsonate", San Salvador, una terrible consecuencia de la rabia, enfermedad muy común en los perros.

Una distinguida dama de esa localidad tenía un galgo muy fino el que cuidaba con gran esmero, pero un día enfurecido acometió al gato de la casa con tal furia que sorprendió a la dama y corrió inmediatamente en auxilio de ambos animales, lo-

grando separarlos y con tan mala suerte que le mordió una mano.

No le dieron importancia al asunto, pero pasados dos meses esta señora se enferma de gravedad, con excitación y todos los derivados de la rabia, pues el gato le comunicó con la mordedura la terrible enfermedad muriendo con efectos tan desastrosos al extremo de morder con bravura a sus asistentes.

Quiere Ud. pasar un rato muy feliz? Llame cualquier carro y diga que lo lleven donde

LUPE RODRIGUEZ

donde encontrará CENAS DANZANTES con MENU ESPECIAL

La Uruca :- Teléfono 4199

La Orquesta URROZ es la elegida para alegrar la concurrencia.

⌘ 5.000 tenemos para colocar con hipoteca de primer grado.

Apartado 1341 :- Teléfono 2842

Tenemos buenas fincas y casas para vender o cambiar

TALLER MECANICO

Hojalatería - Fontanería - Herrería

Especialidad en Barandas, Balcones, Marquesinas, etc.
MARCIAL SOLANO — Entre el Polo Sur y La Criolla
Lado del Pacífico

Laboratorio de Analisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus.
Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc
Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

¿Conoce Ud. un sistema en que todos ganan y nadie pierde? El Timbre LA FERIA se lo demuestra. Abandone prejuicios y haga cuentas exactas para convencerse. Nada de rifas, sorteos, clubs en que una sola persona gana mientras muchas otras pierden. Al comprar no se canse de pedir el **Timbre "LA FERIA"**

Quiere recibir una sorpresa? llame al Teléfono

2410 y otra más fuerte, escriba al Apartado Número **1469** y recibirá contestación inmediata.

La Libertad de Prensa

Dn. José Ma. González R.

Sección Especial de Estudiantes

De interés para los años superiores de los Colegios de 2a. Enseñanza

Entre las valiosas conquistas libertarias de la democracia, es la más eficiente de nuestras libertades, por cuanto sintetiza la vida misma, la piedra angular de la república; no puede existir esta, ahí donde se cohibe el pensamiento en su forma augusta, la palabra encarnada en caracteres impresos, multiplicada, para que alcance, como la hostia benita, todas las mentes.

En Costa Rica vivimos un minuto sin restricciones en lo que concierne a esta trascendente fuerza constructiva que representa un medio elevado superior al desenvolvimiento de la cultura popular; que higieniza el medio ambiente y previene los males de las autoridades; regna las relaciones sociales; corta el famoso nudo gordiano de los despotismos como tajante espada toledana y por último, finaliza, poniendo a un lado los malos y a su derecha los buenos ciudadanos, dignos de vivir la vida republicana.

En la hora decadente por que pasa nuestra patria que, parece derrumbarse en un plano de concupiscencias, latrocinios y vicios, como resultado de una espantosa amoralidad sin freno, sin Dios y sin ley, necesitase algo que ponga barreras a esta corriente nefasta, y así es la prensa la única panacea que puede curar nuestras enfermedades, levantar nuestro espíritu decaído, cerrar nuestras lacras sociales, ella es virtualmente el bisturí del galeón que hiera la pústula virulenta, para hacer lugar a nuevos tejidos que regeneren el organismo, ya podrido. Mantengamos esa libertad como bandera de un ideal de redención!

No escribimos por sport ni por placer, tampoco nos guía en esta tremenda labor de prensa el corruptor interés materialista del dinero que parece ser el Dios, el becerro de oro, de las multitudes arcaicas y que, a las modernas las induce, arrastradas por una corriente incontenible a la ruina moral y física. Hay que buscar las consecuencias de este fenómeno social, apoyándonos en nuestra gloriosa libertad de prensa para señalar el origen de esta monstruosa *debacle*.

Hay que decirlo con toda la energía de que somos capaces: la presente generación recoge todo el fruto infernal de una escuela que no educa porque no desarrolla como previenen nuestras leyes fundamentales integralmente al individuo, ni le prepara para la vida eficiente ciudadana, deján-

dole baldíos el alma, su cuerpo emocional, y, lo que es más grave la mente, sin fuerzas espirituales internas que le guien por este camino de la vida tan llena de abrojos e incentivos que nos arrastran a un plano inferior, donde triunfa el espíritu del mal.

Este cuadro de vida descendente, fué el que indujo al apóstol don Enrique Jiménez Núñez a decir, pocas horas antes de su muerte, aquellas palabras que debemos repetir: "El resurgimiento, el perfeccionamiento de nuestras instituciones patrias, en suma, la reconstrucción de nuestra Costa Rica, están en la escuela; de modo que todo cuanto hagamos por mejorar este organismo de nuestras actividades sociales, redundará en bien de la raza y de la patria."

Resulta paradójico el hecho de que cuando hay más dineros empleados en el sostenimiento de la educación pública, cuando hay más organismos en la dirección técnica, cuando hay más reglamentos, libros de texto etc., es cuando menos la escuela cumple de un modo eficiente su noble misión de elevar el carácter de las juventudes; enaltecer las costumbres, purificándolas preparar hombres que sean sensibles a las miserias y tristezas infinitas de los seres débiles; hombres incorruptibles que se defiendan del cohecho y, que puedan triunfar en los momentos de prueba de la tentación; voluntades perseverantes que no transijan con los incentivos del crimen y del vicio; almas fuertes, leales al ideal de perfección del individuo, la sociedad y de la patria; hombres que tengan decoro, respeto de sí mismos y que vivan solidariamente con los seres inferiores que demandan su apoyo; individuos que tengan normas de respeto y veneración a los hogares, a las mujeres y a los niños; que tengan pundonor y vergüenza de ver sus nombres y los de sus familias acompañados de referencias que destruyen la reputación de los seres unidos a ellos por vínculos de sangre y todo esto, limado con la más estricta corte-sía y buena crianza.

Mas sucede lo contrario; hombres que pasan como mentores en esta tierra de servilismo y de miopes, hacen la apoteosis del HOMBRE LISTO, esto es, del caballero de industria que sabe enriquecerse de cualquier modo, como dicen los hijos del hampa americana, ocultando las huellas de sus delitos y concupiscencias. Es un nuevo aspecto de la inteligencia LISTA, desarrollada para



Hoy son los nueve días del fallecimiento del caballero español don José María González Rivera, quien fue siempre modelo de trabajadores, de esposo y de padre. Murió a la edad de 59 años y vino al país en 1903. Casó con doña Dolores Castro, costarricense, y son sus hijos: José María, actualmente en España, Víctor Manuel y Guillermo. El señor González Rivera se dedicó principalmente al comercio; fue dueño del Hotel Español, Royal Bar, de La Gallega, negocio en el Mercado Central y murió siendo dueño de La Nueva Montaña, fábrica de café molido.

Renovamos nuestra sentida condolencia a su esposa e hijos.

Liceístas!

Camisas de Khaki para uniforme.

100 varas al Norte del Liceo.

EMILIA DE RODRÍGUEZ

traficar a expensas de la conciencia y de la moral. Tiempo ha que la inconformidad de pensadores, padres de familia, técnicos, periodistas etc., respecto de la deficiencia de nuestra escuela, viene clamando desde las columnas de la prensa; se hacen asociaciones de maestros, conferencias, concursos de libros de texto y el mal continúa en pie, agravándose, hasta llegar al desastre.

Ahora, en este minuto trágico no es literatura la que se hace, ni reclame, señalamos el hecho espectador de una ola de crímenes de todo género que tienen asustadas a las gentes de bien, y, en nombre de nuestra patria amada venimos a despertar de su sueño a los directores de la cosa pública a fin de que reaccionen de sus normas modernistas que tienden a desarrollar la fuerza física, el homo lupus, a expensas de las fuerzas internas espirituales que puedan cambiar y contener el curso de esta ala creciente del mal.

FRANCISCO CONEJO C.

Qué nos envía el Sol?

Es un concepto errado el creer que el sol nos envía calor, para comprobarlo hagamos la siguiente experiencia:

Pongamos dos vidrios, uno ahumado a la par de otro plateado (un espejo) bajo la acción de los rayos solares; si después de algún rato medimos la temperatura de los dos, veremos que no es la misma, lo que comprueba que lo que nos envía el sol no es calor, pues si así fuera, los dos se calentarían igualmente.

Esto lo debemos explicar del modo siguiente: el sol es un gran foco de energía que nos la envía en forma de energía radiante (luz); esta energía radiante es absorbida por algunos cuerpos y rechazada por otros; en el caso de ser absorbida, esta energía no se pierde sino que se transforma, en este caso en calor; esto es lo que hace el vidrio ahumado, mientras que el espejo refleja los rayos no transformándolos en calor.

También el calor emitido por un cuerpo expuesto a los rayos solares depende del calor del cuerpo que los esté recibiendo, por

ejemplo los que más emiten son los cuerpos negros, porque son los que más radiaciones absorben; y los que menos calor emiten son los blancos, por ser los que menos absorben; los cuerpos que más ligero se calientan son los que más rápidamente se enfrían.

Así, nos explicamos porque en las alturas la temperatura es baja y en las partes bajas es alta. La tierra que absorbe estas radiaciones, y las transforma en calor, que va disminuyendo con la altura, al igual que nosotros sentimos menos calor, cuando nos alejamos de un fogón.

De lo antedicho se desprende, que la temperatura de un lugar depende del color del suelo y de la altura, así, si el suelo es negro y está desnudo, el lugar será muy caliente, mientras que si está cubierto de vegetación, su temperatura será menor, por esta razón, no debemos destruir los bosques, al contrario, cuidarlos y aumentarlos.

RAFAEL REDONDO H. L. S.

Vº Año A.—1932.

Liceo de Costa Rica.

EL FENIX Fábrica de Café Molido y Cacao

Teléfono 3573 — Apartado 716 — 600 v. Sur de La Proveedora
Café especial para familias con servicio a domicilio.
Absoluta honradez en los cafés que se encargan para tostar

Ordene su calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en medidas.

Frente al nuevo edificio del Banco Nacional de Seguros

Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKER 6 DEEFOUR
Calzas y Puentes por el sistema YULAY y porcelana «Sin Coronas»
Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina del Dr. Facio,

San José

Zapatería "La Nueva Roma"

del Mercadito Plaza Viquez 100 varas al Sur

Especialidad en calzado cocido. Nuestros precios no tienen rival
Consúltenos antes de visitar a otra zapatería para convencerse!

Petrol Laxa

Preparado especialmente para combatir el Estreñimiento

ASTORGA HERMANOS

San José, Costa Rica —:— Teléfono No. 3923

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

La Sensacional Pelea de trasantenoche Juan José Bolaños vence a Pedro Alegría en un encuentro a seis rounds

El viernes próximo pasado por primera vez en Costa Rica se celebró una gran pelea de Boxeo. Primera de una serie de encuentros notables que tendrán lugar en el Teatro Burlesco.

El Ing. Juan José Bolaños, costarricense que obtuvo durante su permanencia como estudiante en los Estados Unidos, grandes triunfos entre los amateurs y universitarios, nos demostró su gran técnica y agilidad, cuando en un encuentro a seis rounds venció al púgil argentino Pedro Alegría. Grande era la expectación de el público que invadió ávido de emociones el edificio del Burlesco. A las ocho y media de la noche, todas las sillas estaban ocupadas y gran cantidad de gente se aglomeraba enfrente del edificio, tratando de entrar.

A las nueve dieron comienzo los preliminares. Encuentros que estuvieron muy interesantes; pero el público ansioso esperaba el magno encuentro entre Juan José y Pedro Alegría. Por fin ambos boxeadores seguidos de sus ayudantes subieron al ring y el entusiasta público los recibió con grandes muestras de simpatía. Se arreglan las sillas en sus respectivas esquinas, el Juez Carlos Manuel Fernández se presenta en el centro del ring, el anunciador grita al público nombres y pormenores acerca de los contendientes, estos se alistan, el público guarda un religioso silencio, los púgiles se acercan al centro del ring llamados por el juez, se saludan, se apartan y suena la campana dando comienzo a este sensacional encuentro. Los dos acometen fuertemente, pero desde el principio resalta la agilidad, la destreza y la técnica de Bolaños que a cada instante burla al Argen-

tino con su juego de pies y de quites de cabeza y durante todo el round este no le llega ni a tocar la cara, mientras que Bolaños usando en este round y en el segundo la derecha, atormenta al Argentino con golpes secos y bien dirigidos a la cara y al cuerpo. Triunfa la técnica norteamericana sobre la latina. Los dos boxeadores se portan como verdaderos deportistas y durante todo el encuentro el juez no les tiene que llamar la atención. Al sexto round o sea el último los boxeadores se encuentran un poco agotados pero hacen un supremo esfuerzo y este resulta lo más interesante, suena la campana y el juez da por terminada la pelea saliendo vencedor Juan José Bolaños quien es calurosamente ovacionado por la concurrencia.

COMENTARIOS

Gracias a este nuevo Gobierno, y a los empresarios del Burlesco ya tenemos boxeo en Costa Rica. Deporte sano, practicado libremente en todas aquellas naciones civilizadas de Europa y América. En Costa Rica teníamos un concepto erróneo de lo que es el boxeo y lo considerábamos como un modo de diversión a costa de dos individuos que se daban de golpes. Que idea más infantil de este gran deporte que enseña a a los que lo practican a controlarse, los aparta de los vicios y les desarrolla una constitución sana y vigorosa. Prueba de ellos el Ing. Bolaños, inteligente y culto profesional que además de ser un gran boxeador siempre se distinguió como un alumno aprovechado, obteniendo excelentes calificaciones en la Universidad de Technology, en la ciudad de Boston.

ARTEL.

Desfalcos de Hacienda

Nos llama la atención ver una contradicción notoria entre la carta publicada por el señor Castro Beeche de la Madre del Buen Pastor y la declaración publicada por «La Prensa Libre» del martes. En la carta manifiesta la Madre aunque con dudas acerca de la oportunidad en que recibió los seis mil colones y en la declaración se dice que el giro por seis mil colones le fue pedido por un exfuncionario ya fallecido, quien lo cobró y no le entregó cuentas de ese dinero. ¿Cómo se explica esta contradicción tan notoria? Eran varios giros de seis mil colones? Siempre se ha hablado de EL GIRO DE SEIS MIL COLONES y nunca de UN GIRO. El señor Juez 2.º de lo Contencioso estamos seguros sabrá aclarar este punto. Por nuestra parte se nos ha asegurado que las Madres del Correccional de Menores han manifestado que no fue sólo a don Eladio Monge a quien dieron giros de los que aparecen cobrados y que ellas no han recibido su importe, ¿quiénes cambiaron esos giros?

Retreta de gala hoy en el Parque Central

Hoy a las ocho de la noche en el Parque Central dará la Banda Militar de esta ciudad un concierto de gran gala en homenaje al Maestro don Rafael Chavez Torres, con ocasión de ser hoy el 50º aniversario del estreno de la sentida marcha fúnebre EL DUELO DE LA PATRIA, compuesta por el recordado artista para el entierro del ex-Presidente don Tomás Guardia.

Todo el programa del concierto será de música nacional:

1. El Libre Pensador. Pasodoble. Barrantes—fallecido.
 2. Lazos de Amor. Overtura original. Cuevas—fallecido.
 3. Mis Pesares. Enrique Jiménez Núñez—fallecido.
 4. Mata. Vals. Intermezzo. Enrique Jiménez Núñez—fallecido.
 5. EL DUELO DE LA PATRIA. Marcha Fúnebre. Rafael Chavez Torres—fallecido.
 6. Cristina. Gran Vals. Rafael Chavez Torres—fallecido.
- Llevará la batuta el Maestro Cantillano.

En el TEATRO BURLESCO se presentan todas las noches los espectáculos más atrayentes!

SASTRERIA DE Rodrigo Padilla

Especialidad para la gente de gusto, con precios de situación

25 varas al Sur de la Iglesia Metropolitana : Calle A. Volio

Si quiere usted comer bien, vaya al
Gran Hotel Europa
El preferido por su exquisito MENU

Necesita Usted HIERRRO para CONSTRUCCION

No olvide que cualquier clase y cantidad de este artículo lo consigue a precios sin competencia en el

Almacén RODRIGUEZ

75 varas al Sur de la Magnolia

Venta de Muebles de Enrique Gómez

Avenida Central -:- Teléfono 3396

Frente al Teatro América Precios de situación

Las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos deben ser cancelados a más tardar el día DIEZ de cada mes.

Compañías Eléctricas

ISMAEL MORALES P., es el reparador de carros más práctico y barato en todo San José. Consúltelo y se convencerá. De la Inspección de Hacienda 100 varas al Este y 25 al Norte



A los animales que orinan sangre

Esta envoltura es la única LEGITIMA con la contraseña en rojo de mi firma.

ADOLFO DE LEMOS

Calle del Cementerio San José, C. R.

New York Dry Cleaning

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Aplanchado a vapor. Se responde de lo que se nos confía.

Teléfono 4033

FABRICA DE MUEBLES Roberto Ramón

Cuadros artísticos

y Muebles de toda clase de estilo

De la Inspección de Hacienda 50 varas al Norte

DESPIERTESE!

Piense por un momento y se convencerá de que antes de comprar sus maderas LE CONVIENE CONSULTARNOS: Calidades, Precios y legalidad absoluta en los tratos, todo para el comprador despierto, para el que sabe comprar.

NO SE DUERMA, CONSULTENOS, NADA LE CUESTA! — TELÉFONOS: 2937 — 3032 — 2373

DEPOSITOS: 100 varas al Oeste de La Dolorosa — 150 varas al Oeste de las Bodegas de Adolfo Sáenz, y El Laberinto

No se olvide! Siempre busque nuestros Depósitos.

NO SE DUERMA!

RAMON LEON H.

Lotería de Panamá

Panamá, 10.— El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

4997.....	\$ 20,000
4800.....	6,000
8357.....	3,000

Escobas de todas clases

QUESADA & AMADOR

SAN JOSE, COSTA RICA

TELEFONO 2879

Cepillos para todos los usos